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Проповедь из «Пиратов Карибского моря» с четырьмя пунктами. И может быть, что это так 
долго, что вам понадобится витамин С, чтобы избежать цинги. Да, лучше слишком долго. 

 

Речь идет о мужестве, о доверии, о свободе, о проклятии и сокровище веры. Прежде 
всего, речь идет о смелости, а именно о смелости сделать первый или новый шаг в жизни. 
В фильме кузнец Уилл отправляется в приключение, чтобы спасти любовь. 

 

Элизабет оставляет роль дочери губернатора и обретает новую свободу. Поэтому они 
проявляют смелость, чтобы измениться. Моему сыну Лео сейчас 13 месяцев, так что он 
сын моей жены. 

 

Я как-то не дошел до этого сам. Нашему сыну Лео 13 месяцев, и он собирается сделать 
свои первые шаги в жизни. И вы действительно можете сказать, что ему нужна смелость. 

 

Он может стоять довольно долго, но потом он начинает стоять вдоль стены, смотрит на 
тебя и, может быть, делает шаг, и тогда ты понимаешь, что лучше снова встать на колени. 
Первые шаги требуют смелости, как в самом начале жизни, так и на протяжении всей 
жизни. Шаг смены работы, шаг переезда в новый город, шаг вступления в отношения или 
их разрыва, шаг рождения детей, шаг перехода в новую школу. 

 

В жизни всегда есть шаги, которые нужно предпринять, и на самом деле нам всегда нужна 
смелость, чтобы их предпринять. Я верю, что это также существует в вере, что-то вроде 
первых шагов или новых шагов, когда можно сказать: мне нужна смелость, чтобы сделать 
эти шаги с верой. Я просто утверждаю, что, в принципе, все шаги в вере являются также 
шагами в жизни. 

 

Я не хочу проводить различие между шагами веры и шагами в жизни, но когда вы делаете 
шаг веры, это на самом деле всегда шаг в вашей жизни. Я имею в виду, что если вы 
говорите, что из веры я хочу простить кого-то, даже если это действительно тяжело для 
меня, то это может быть шагом в вашей вере и в вашей жизни. Если вы говорите, что в 
финансовом плане все становится дороже, и прошло много времени с момента 
последнего повышения зарплаты, но я все еще хочу верить в Бога, что он продолжит 
обеспечивать меня, то это шаг в вере, но, конечно, также шаг в вашей жизни. 

 

Может быть, вы остаетесь в ситуации, супертерпеливы, когда вы фактически говорите: «У 
меня уже было решение вчера, но, Боже, я верю, что Ты найдешь решение для меня 



здесь». Тогда, конечно, это шаг в вере и шаг в вашей жизни. Для меня очень важно то, что 
когда мы говорим о шагах веры, они часто бывают чрезвычайно трудными. 

 

Это не так, я сделаю маленький шаг, у меня сегодня больше ничего не запланировано. В 
Библии есть история о мореплавании, которая имеет отношение к шагам веры. Эта 
история об одном из самых близких друзей Иисуса, его зовут Петр. 

 

А Питер гуляет с другими хорошими друзьями, это большое озеро, я бы, наверное, сказал 
больше, если бы был на озере. И вот среди ночи Иисус внезапно приходит к людям, идя по 
воде. Это уже само по себе безумие. 

 

Но затем история продолжается: по сути, Иисус стоит на воде, Петр на борту, и Иисус 
говорит: выходи, сделай шаг, иди ко мне. Выйдите из своей безопасной лодки или 
относительно безопасной лодки, мачта могла быть похожей, выйдите из своей 
относительно безопасной лодки в небезопасные воды. Где вы могли бы сказать: «Я боюсь 
утонуть, я не знаю, что это такое, я никогда не ходил по воде, Иисус». 

 

Петр, должно быть, очень испугался, он, должно быть, сказал: «Хорошо, Иисус, Ты 
говоришь мне прийти, но я очень боюсь сделать этот шаг». Конечно, не каждый шаг веры 
столь радикален, но я думаю, что то чувство, которое тогда испытал Петр, мы можем 
осознать и сегодня, когда делаем шаги в жизни, шаги веры. А именно, чувство, что мы 
находимся на относительно безопасной лодке, и теперь мне предстоит сделать шаг в то, 
что ощущается как открытое море, где я боюсь пойти ко дну, и это было, возможно, самым 
глупым решением в моей жизни — сменить работу, переехать в новый город или что-то в 
этом роде. 

 

И поскольку делать шаги веры так трудно, я считаю один вопрос очень важным: что может 
помочь мне делать шаги веры? Несколько идей от меня. Сначала классика: молитесь. Это 
было приятно. 

 

Мы тренировались, мы тренировались сегодня весь день. Сначала помолитесь. Я 
действительно верю, что если вы стоите на лодке, как Петр, и говорите: «Боже, я не знаю, 
стоит ли мне сделать этот шаг», то, конечно, было бы неплохо попросить Бога дать вам 
смелости сделать этот шаг. 

 

Но также может быть полезно прочитать истории из Библии, например, о Петре, который 
осмелился сделать этот шаг. Прочитайте о других христианках в Библии или послушайте 
рассказы тех, кто рядом с вами, кто также предпринял шаги в вере или жизни. Также может 
быть очень полезно вспомнить свои собственные шаги веры. 

 



Подождите-ка, я уже стоял здесь, на борту, и мне каким-то образом пришлось выбираться 
в открытое море. Как я это сделал тогда? Если это был хороший опыт, его полезно 
запомнить. Но есть один момент, который для меня очень важен, потому что это также 
очень личный момент для меня, а именно, когда вы стоите на краю своей лодки и хотите 
выйти в открытое море, вы можете молиться столько, сколько хотите, читать столько 
Библии, сколько хотите, спрашивать столько других христиан, сколько хотите, но вы 
должны принять решение идти. 

 

Лично для меня это было так: в какой-то момент я понял, что хочу изучать теологию, хочу 
стать кем-то вроде пастора. Проблема в том, что сделать это можно несколькими 
способами. Я действительно молился и просил Бога. 

 

Я подумал, что мне нужно знать, куда идти. В какой-то момент я поговорил с одним 
относительно мудрым, но религиозным человеком, который сказал: «Йонас, ты должен 
решить». Вам нужно решить, хотите ли вы сделать этот шаг. 

 

Но вы делаете это с уверенностью, что Иисус здесь и протягивает вам руку. Как Петр, 
который был на борту, а Иисус не был на борту, и он сказал: «Давайте, попробуйте и 
посмотрите, сработает ли это». Вместо этого он стоит там, в этой неопределенной зоне, и 
говорит: «Я здесь, и если вам грозит опасность утонуть, то будьте уверены, моя рука 
держит вас». 

 

Но нам нужно принять решение уйти. Когда речь идет о шагах в вере и, конечно же, шагах 
в жизни. Итак, первый пункт — смелость. 

 

Нам нужна смелость, чтобы сделать первые шаги. Нашему сыну Лео нужно мужество, 
чтобы сделать первые шаги. В фильме Уиллу и Элизабет постоянно нужна смелость, чтобы 
делать новые шаги. 

 

Имеет смысл начать с небольших шагов. Мы можем сделать новые или первые шаги, 
доверяя тому, что Иисус здесь и говорит: «Я здесь». Если ты собираешься тонуть, я тебя 
удержу. 

 

Возможно, эта тема для вас. Может быть, вы сидите и думаете: да, мне действительно 
нужно сделать что-то вроде первого или нового шага. Если да, то в конце будет уделено 
время и задан вопрос для вас. 

 

Но сначала пункт 2: доверие. Доверие, особенно доверие Богу. И вопрос в том, как мне 
научиться доверять Богу? В фильме, здесь, с капитаном Джеком и компанией. 



 

Речь всегда идет о доверии. Джек Воробей — не тот парень, которому обычно доверяешь. 
Обычно вы бы сказали: нет, я доверяю свой 12,4-килограммовый золотой слиток другим 
людям. 

 

Уилл Тернер должен научиться доверять ему. Элизабет постоянно приходится спрашивать 
себя: кто честен по отношению ко мне? Кто хочет меня обмануть? Я думаю, что пиратство и 
мореплавание в целом всегда сводятся к вопросу о том, кто кому доверяет, а кто кого 
обманывает. Когда доверие подорвано? Доверие — это все, но это, безусловно, нелегко. Я 
уверен, что у каждого из вас был опыт, что, во-первых, не всегда легко доверять, и, к 
сожалению, вы также можете почувствовать, что доверие того не стоило, и вы 
разочарованы. 

 

Я доверился одному человеку, и все прошло не так уж хорошо. Любой, кто доверяет, 
подвергается, по крайней мере, относительно высокому риску разочарования. Поэтому в 
жизни мы должны постоянно задавать себе этот вопрос: кому я доверяю и насколько? Как 
и в фильмах, постоянно задается вопрос: кому я доверяю и насколько? Я думаю, хорошо 
то, что доверять определенно можно научиться. 

 

В жизни и в вере. Теперь, говоря о Боге, как можно научиться доверять Ему? Я только что 
сказал, что Лео нельзя судить. Я имел в виду, что он даже ходить толком не умеет, так что 
езда на велосипеде — не следующая тема для разговора сейчас, но надеюсь, Лео рано 
или поздно научится ездить на велосипеде. Теперь я мог бы взять велосипед, бросить в 
него и сказать: «Я собираюсь посмотреть немного «Пиратов Карибского моря», 
попробовать покататься на велосипеде, научиться это делать». 

 

Это не имело бы такой образовательной ценности. Я думаю, что когда речь идет о том, 
чтобы научиться доверять Богу, это очень похоже на то, как если бы мы учились ездить на 
велосипеде. Я имею в виду, что мне сначала нужна помощь, чтобы выучить его. 

 

Если я хочу научить Лео кататься на велосипеде, будет полезно, если я покажу ему, как я 
это делаю, например, если я посажу его на велосипед и покажу ему движения, затем могут 
быть тренировочные колеса или он может немного покататься, а я могу идти с ним и 
держать его. Я не настолько атлетичен, поэтому, наверное, у нас есть тренировочные 
колеса. Аналогично и в вере, доверие к Богу лучше всего познается с помощью 
поддержки и наблюдения за другими. Как это работает для вас? Как вы это делаете? Вот 
почему я думаю, что определенно стоит поучиться чему-то у других христианок. 

 

Это может быть TikTok или Insta, это могут быть люди, говорящие о своей вере, это могут 
быть книги, написанные другими, это может быть Папа Римский, это могут быть люди, 
находящиеся в центре внимания общественности, у которых вы, возможно, можете чему-
то научиться. Итак, если вы говорите: «Я хочу научиться доверять Богу», то прежде всего 



окружите себя людьми, которые могут стать для вас опорой и поддержкой, когда поначалу 
доверять будет немного сложно. И есть еще кое-что важное для меня, когда речь идет о 
доверии. 

 

Доверие к Богу должно иметь пределы. Я думаю, что это действительно глупая идея — 
просто наивно верить в Бога и говорить: «Все будет хорошо, с Богом я всегда смогу сделать 
что угодно». Я верю ему, что все получится. 

 

Я думаю, что это не очень хорошая идея, ни в жизни, ни в вере, просто наивно всегда 
доверять всем и всему. Да, когда мы едем на велосипеде, мы все становимся лучшими 
велосипедистами, когда осознаем, что можем упасть, можем травмироваться, что-то 
может случиться. Мои навыки езды на велосипеде имеют свои пределы. 

 

Осведомленность делает нас лучшими велосипедистами, то же самое относится и к вере. 
Не позволяйте себе или другим христианам отговорить вас от ваших сомнений, тревог и 
страхов. Они являются частью веры и важны, поскольку создают понимание того, чему и 
как можно доверять. 

 

Я имею в виду, что я умею ездить на велосипеде. Сегодня я вам этого не покажу, потому что 
в Талаке это трудно показать. Я могу ездить на велосипеде, если он достаточно ровный. 
Итак, я добираюсь до Реве и Эдеки, до Лобрюге я добираюсь довольно неплохо, конечно, 
там не так много мостов на автомагистралях, которые мне нужно пересекать. Но недавно 
мы были в отпуске и отправились в поход, и я обнаружил, что маршрут довольно сложный 
для пешего туризма, с несколькими скалами и подъемами, а затем я увидел, что это также 
маршрут для горного велосипеда. 

 

Люди ездят по этому маршруту на горных велосипедах, и, честно говоря, я бы никогда не 
поехал по этому маршруту на велосипеде или, вернее, на горном велосипеде, потому что 
знаю, что именно там мои навыки езды на велосипеде определенно достигнут своего 
предела. Если я проеду это расстояние на велосипеде, у меня, скорее всего, будет 
сломано несколько рук и ног. Я знаю, что умею ездить на велосипеде, но я также знаю, где 
мои нынешние пределы в том, что касается езды на велосипеде, и я верю, что то же самое 
касается и веры, доверия Богу. 

 

Возможно, вам легко доверять Богу на ровных дорогах жизни, но в жизни есть ухабистые 
дороги, которые гораздо сложнее и из-за которых доверять Богу становится гораздо 
труднее. Тогда просто сказать: «Нет, я могу это сделать, я поеду сюда», — вероятно, 
приведет к краху как в горном велосипеде, так и в вашей вере. Не поймите меня 
неправильно, с Богом мы сможем преодолеть любую ухабистую дорогу. 

 



Я тоже умею кататься на могулах, но мне нужно учиться этому шаг за шагом. Для меня 
самое лучшее — это наблюдать за другими людьми и смотреть, как они катаются на 
горном велосипеде. Может быть, я проеду небольшое расстояние, а может быть, кто-то 
приедет и поможет мне, как я сделал с Лео, когда он ехал на велосипеде по ровному 
участку, и покажет мне, как это работает, или немного поможет мне. 

 

То же самое и с верой в Бога. Когда приходят магнаты, вам не нужно закрывать глаза и 
думать, что Бог вас спасет, но вы можете сказать: «В этот момент я припаркую свой верный 
велосипед и поеду катить его». Или я сначала поищу того, кто сможет помочь мне 
пережить этот трудный период в моей жизни. 

 

Доверие — это то, чему нельзя научиться один раз, ни в жизни, ни в общении с Богом. Они 
говорят, что я научился доверять Богу, я отписался. Нет. 

 

Каждый день, с каждым новым этапом жизни или на каждом ухабистом жизненном пути 
вам, возможно, придется учиться всему заново. Я уверен, что с Богом мы сможем 
преодолеть любую ухабистую дорогу. Но я также уверен, что полезно знать, каков мой 
уровень доверия прямо сейчас? Как далеко я могу зайти? И когда вы достигнете предела, 
вы можете сказать: «Стоп, теперь я возвращаюсь к шагу 1 проповеди и двигаюсь вперед 
маленькими шагами, учась смело делать новые шаги в вере». 

 

Если вы так считаете, если вы сидите и думаете: «Да, доверие Богу — это как раз моя тема», 
то вам повезло, что в конце проповеди есть вопрос и для вас. Но сначала мой любимый 
момент. В-третьих, свобода. 

 

Джек Воробей любит свободу. Для него это означает, что у меня есть свой корабль, свои 
правила, и я не обязан подчиняться никому, кроме себя. Я думаю, что для многих людей 
пираты являются символом свободы. 

 

Я хотел бы усомниться в том, что эта свобода настолько желательна. Есть еще одна 
свобода, которую я нахожу очень желанной, и она называется христианской свободой. Что 
такое христианская свобода? Хорошо, что вы спросили. 

 

Я подготовил два ответа. Для меня христианская свобода — это свобода от вины и страха. 
Я не хочу вам говорить, что вы плохие люди. 

 

Но я могу сказать за себя, что продолжаю совершать ошибки, как бы я ни старался. Рано 
или поздно я начинаю обременять себя чем-то вроде чувства вины. Иногда больше, 
иногда меньше. 



 

Я думаю, что в той или иной степени каждый человек иногда совершает ошибки или 
чувствует себя виноватым. В Библии, в христианской вере, очень важным и важным 
моментом является то, что Бог прощает нам всю нашу вину и все наши ошибки. Для меня 
это означает, что можно жить, не боясь Божьего наказания. 

 

Вы можете жить уверенной жизнью, потому что Бог любит и принимает вас. Поэтому для 
меня христианская свобода также означает свободу от давления, которое необходимо для 
достижения цели. Вы не должны и не можете заслужить Божью любовь. 

 

Божья любовь — это дар, и я нахожу это освобождающим. В школе, на работе, иногда 
даже в кругу друзей или в семье часто возникает нечто вроде давления, требующего от нас 
чего-то добиться. Давление, которое иногда чувствуешь только ты сам, но это давление, я 
должен быть в состоянии чего-то достичь, что-то сделать, чтобы принадлежать. 

 

Бог Библии говорит вам: «Я люблю тебя». Никаких «если» и «но», никаких звездочек или 
мелкого шрифта. Я тебя люблю. 

 

Возьмем в качестве примера нашего сына Лео, который теперь является для меня 
постоянным образцом для сравнения во всем. Мне это очень нравится. И мне все равно, 
первый ли он пополз, быстрее всех ли он справляется с чем-то в детском саду или 
преуспевает ли он на уроках английского языка. 

 

Мне это очень нравится. Без всяких «если» и «но». И именно так Бог любит вас. 

 

Никаких звездочек или мелкого шрифта. Бог любит тебя, потому что ты существуешь. Вы 
не можете и не должны ничего делать или пытаться сделать, чтобы заставить Бога любить 
вас вообще или даже больше. 

 

И именно поэтому я считаю, что для меня это также означает возможность жить буквально 
освобожденной и искупленной жизнью. Эй, у тебя такая сильная и глубокая, великая 
фундаментальная ценность Бога. Ваша ценность не измеряется тем, что вы делаете, 
думаете или чего достигли. 

 

Вы имеете невероятную ценность для Бога, потому что вы — существо, созданное и 
любимое Богом. И это может означать для вас конкретно то, что, начиная с сегодняшнего 
дня, вы можете перестать пытаться заслужить свою ценность посредством 
производительности. Ты нужен Богу. 

 



Вы не незначительное наследие в огромной вселенной, а смысл и цель Божьей любви. Вы 
можете жить сегодня с уверенностью в том, что вы были созданы Богом уникальным и 
намеренным образом. Вам не нужно искать смысл жизни, потому что с точки зрения Бога 
смысл вашей жизни — это вы сами. 

 

Ты и твое существование, то, что ты там, то, что ты здесь. И это подводит нас к тому, что для 
меня является сокровищем веры. Для пиратов сокровище всегда связано с золотом и 
деньгами, и где-то валяются 12,4 килограмма слитков. 

 

Для меня сокровище веры — это Божья любовь к каждому из нас. Один из моих любимых 
отрывков из Библии находится в Послании к Римлянам, глава 8, а в конце стихов 38 и 39 
говорится: «Ничто не может отлучить нас от любви Божией». Не смерть и не жизнь. 

 

Никаких ангелов и никаких других сил. Ни настоящего, ни будущего. Все еще 
антибожественные силы. 

 

Ни высокое, ни низкое, ни что-либо ещё в мире. Ничто не может отлучить нас от любви 
Божией, дарованной нам во Иисусе Христе. Для меня сокровище веры — именно это. 

 

Ничто не может отлучить вас от любви Божьей. Если вы возьмете с собой что-то одно с 
сегодняшнего богослужения (надеюсь, это будут несколько вещей), у нас также есть для 
вас прощальный подарок. Тогда, надеюсь, хотя бы это одно предложение из Библии. 

 

Ничто не может отлучить вас от любви Божьей. И это подводит нас к последнему и, как и 
было обещано, очень короткому пункту. Он проповедует проклятие. 

 

Пираты, проклятие Карибского моря, прокляты потому, что они жадно захватывают 
проклятое золото. Затем они продолжают жить, но уже без настоящей жизни. Никакого 
удовольствия, никаких чувств, никакой радости. 

 

И только когда последний золотой будет возвращен и необходимая кровь будет пролита, 
проклятие закончится, и для пиратов снова станет возможной настоящая жизнь. Я думаю, 
что в нашей жизни иногда случается нечто подобное, в переносном смысле. Что мы живы, 
но у нас есть ощущение, что жизнь больше не имеет смысла. 

 

Как будто мы прокляты. Это может быть вызвано эгоизмом, чувством вины, обидой, какой 
бы ни была причина, может возникнуть ощущение, будто сердце похолодело. И для меня 
одним из самых прекрасных моментов христианской веры является то, что с Богом это 
проклятие разрушено. 



 

Итак, проклятие, которое мы также можем познать в жизни, заключается в том, что 
реальная жизнь больше невозможна. Это немного похоже на «Пиратов Карибского моря», 
ей-богу. В «Пиратах Карибского моря» для снятия этого проклятия требуется золотая 
монета и капля крови. 

 

В христианской вере Иисус на кресте необходим для прекращения этого проклятия. Мы 
празднуем этот праздник каждый год на Пасху. Всего неделю назад, сегодня с 
опозданием, и в течение всего года. 

 

Мы празднуем, что через смерть Иисуса на кресте, через то, что происходит на Пасху и 
празднуется нами, все, что отделяет нас от Бога, упразднено. Что это проклятие 
побеждено. Это одно из важнейших библейских посланий. 

 

Благодаря Иисусу на кресте вы свободны. Благодаря Иисусу на кресте для нас всегда 
возможна настоящая, полная, великолепная жизнь. Жизнь, полная надежды и 
уверенности. 

 

Поэтому, когда вы пойдете сегодня домой, не идите проклятыми, но свободными. Не 
пустым, а наполненным. Не осуждали, а любили. 

 

Неудержимо любим Богом. Потому что ничто, ничто не может отлучить вас от любви 
Божией, дарованной вам во Иисусе Христе. Аминь. 

 

Я уже дважды вас разбаловал, и у вас могут возникнуть вопросы. Прямо сейчас наш 
церковный музыкант Акеми Цуномура снова исполнит для вас живую музыку из фильмов 
на органе. Не так уж и долго, чуть меньше двух минут. 

 

Я не хочу вас напрягать, но вы это слышали. Всего две минуты. В вашем мессенджере вы 
найдете послание в бутылке. 

 

Сидящие впереди могут начать их искать. И вы найдете бумагу и ручки. И если хотите, вы 
можете использовать эти две минуты, чтобы дать свой личный ответ на два вопроса. 

 

Поместить этот ответ в послание в бутылке. Затем мы собираем бутылки, столбы или что 
там еще есть во множественном числе и символически приносим их во время молитвы 
Богу. И вот два вопроса: собираетесь ли вы сделать первый или новый шаг? Если так, то, 



возможно, сегодня подходящий день, чтобы попросить у Бога смелости действительно 
сделать этот шаг. 

 

Поэтому, когда дело доходит до первого или нового шага, вам не нужно писать длинный 
текст, Бог понимает. Можете записать мою новую работу, мое новое место жительства. 
Если вы говорите, что здесь есть что-то, о чем я прошу у Бога смелости сделать шаг в вере 
или в жизни, запишите это кратко и лаконично. 

 

Может быть, есть что-то очень похожее или то же самое, когда вы говорите: «Я хочу 
доверять Богу». Это как склон для могула, и я хочу научиться доверять ему и на склоне для 
могула. Вы также можете это записать. 

 

Вам не нужно ничего записывать. Вы также можете просто сидеть и наслаждаться. Но 
теперь две минуты на то, что ты скажешь, Боже, я прошу у тебя мужества или хочу больше 
доверять тебе. 

 

А если вы что-то написали в послании в бутылке, мы это соберем и пообещаем, что не 
будем читать. 

 

(Транскрибировано TurboScribe.ai. Обновитесь до Unlimited, чтобы удалить это 
сообщение.) 


